

Actividad de Ciencias Sociales.

Fecha: 18 de junio



¿Sabías que el caudillo salteño Martín Miguel de Güemes luchó para alcanzar nuestra independencia del Imperio Español?

En la clase de hoy aprenderemos más sobre su rol fundamental en nuestra historia...Zamba lo acompaña en una nueva excursión. ¡Mirá!

✚ <https://www.youtube.com/watch?v=SmJEmgYTb7o> La asombrosa excursión de Zamba con Martín Miguel de Güemes

✚ Ahora, leé el siguiente texto y teniendo en cuenta la info del video, responde:

- 1) Teniendo en cuenta el video ¿en qué provincia nació Güemes?
- 2) ¿Qué rol tuvo en la lucha por la Independencia de América del sur?
- 3) Los guachos al mando de este patriota ¿qué evitaron?
- 4) ¿Cuándo y dónde muere Güemes?
- 5) ¿Por qué se eligió el aniversario de la muerte de -Güemes para conmemorar el Día de la Libertad Latinoamericana? (e texto está en la página siguiente)

17 DE JUNIO

Aniversario del fallecimiento del general Martín Miguel de Güemes. Día Nacional de la Libertad Latinoamericana

La lucha por la Independencia de América del Sur fue muy larga, porque los españoles no querían perder su dominio sobre estas tierras y tenían ejércitos fuertes y poderosos, sobre todo en el territorio del actual Perú.

Mientras el general San Martín cruzaba los Andes para liberar Chile y Perú, en la frontera Norte de nuestro actual territorio (entre Salta, Jujuy y el sur de Bolivia), un grupo de gauchos al mando de un patriota muy valiente, el general Martín Miguel de Güemes, resistió por mucho tiempo el avance de las tropas españolas.

Atacando por sorpresa, los gauchos de Güemes no le daban descanso a las fuerzas españolas y así evitaron que ocuparan el territorio de nuestro país.

Martín Miguel de Güemes murió el 17 de junio de 1821, a los 36 años, en una emboscada que le tendieron sus enemigos cuando salía de visitar la casa de su hermana Macacha, en la ciudad de Salta.

Su aporte fue tan importante para la liberación definitiva de América del Sur del dominio español que se eligió el día de su fallecimiento para conmemorar el Día Nacional de la Libertad Latinoamericana.



La m
segú